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Niederschrift
über die 3. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain

Am 27.05.2021
Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain

Beginn      18:00 Uhr                   Ende: 20:50 Uhr

Anwesend:

1. Bernd Wüstemann
2. Markus Medler
3. Ingrid Christ
4. Klaus Neugebauer
5. Katharina Rothenberger
6. Olaf Diefenbach

Magistrat:
Wolfgang Kreher
Bernhard Schöhl

Verwaltung:
David Schneider

Stadtverordnetenversammlung:

Sonstige: Herr Mander (Telekom)

Entschuldigt: /
Markus Gerlach

Katharina Rothenberger  Olaf Diefenbach 
Schriftführerin                                                     Ortsvorsteher
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Thema Abstimmung
 - Enthaltung -

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  beschlussfähig Einstimmig
2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  genehmigt Einstimmig
3 Bericht des Ortsvorstehers

Budgetsituation:
Jährlich erhält jeder Ortsteil Budgets für den Ortsbeirat selbst, ein 
Jugendbudget und ein Seniorenbudget. Das Budget für das Jahr 2021,
sowie die bereits genutzten Beträge sind nachstehend aufgeführt.

 Budget für den Ortsbeirat: Zur Verfügung stehen 548€. Davon
wurden 128,95€ bereits verbraucht. 

 Budget  für  Jugend:  2020  gesamt  1420€  (bereits  verbraucht
365,39€), 2021 nochmals 1420€.

 Senioren Budget: Gesamt 2354€. 

Dachsbauten Feldweg am Kindergarten:
Der Feldweg parallel zu dem Radweg (am Kindergarten) verlaufend, 
ist voll mit Dachsbauten. Durch den Ortsvorsteher wurde der 
zuständige Mitarbeiter der Stadt Bad Schwalbach hierzu kontaktiert. 
Der Weg ist schwer zu befahren und stellt eine Gefahr für die Kinder 
des angrenzenden Kindergartens dar. Im weiteren Verlauf macht 
freiliegendes Wurzelwerk das Befahren mit landwirtschaftlichen 
Maschinen nahezu unmöglich.
Hier ist eine Einebnung durch die Stadt Bad Schwalbach erwünscht.

Erneuerung Dorfplatz Hettenhain:
Im Rahmen der Vereidigung zum Außenstellenleiter fand ein 
Gespräch zwischen Olaf Diefenbach und dem Bürgermeister Herrn 
Oberndörfer bezüglich des Dorfplatzes in Hettenhain statt. Da die 
Frage, ob der Ortsbeirat in die gesamte Planung und die Bauarbeiten,
sowie deren Abläufe eingebunden ist nicht eindeutig mit „ja“ 
beantwortet werden konnte, hat Herrn Oberndörfer zugesichert, 
gemeinsam mit dem zuständigen Sachbearbeiter der Stadt Bad 
Schwalbach in der nächsten Ortsbeiratssitzung die Planung zur 
Umsetzung vorzustellen.
Ziel ist es, den Ortsbeirat einzubeziehen, sodass dieser Kenntnis über
die anstehenden Tätigkeiten, Fertigstellungstermine, 
Materialauswahl, Beleuchtung usw. hat. Klaus Neugebauer, als 
Vertreter des Ortsbeirats steht bezüglich der Bauarbeiten regelmäßig
mit dem Sachbearbeiter der Stadt Bad Schwalbach in Kontakt und 
überwacht die Bauarbeiten vor Ort in regelmäßigen Abständen. 

Illegale Müllentsorgung an der Dreispitz:
Es wurde aktuell illegal Müll an der Dreispitz entsorgt. Der 
Ortsvorsteher Olaf Diefenbach bat darum, dass jeder der ein solches 
handeln beobachtet, dieses meldet.
Zudem ist der Platz rund um die Dreispitz sehr ungepflegt.
Wir bitten darum, dass Hessenforst sich darum kümmert, dass rund 
um die Dreispitz Ordnung gemacht wird, bzw. die herumliegenden 
Rinden usw. entfernt und das Gebiet gesäubert wird, da dieses in die 
Verantwortlichkeit von Hessenforst fällt.
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IKEK- Steuerungsgruppe
Die IKEK Steuerungsgruppe trifft sich in regelmäßigen Abständen, um
die im Rahmen des IKEK Projekts besprochenen Themen 
abzustimmen und zu fördern. Das nächste Treffen findet demnächst 
statt, das genaue Datum ist aber noch nicht bekannt. Der 
Ortsvorsteher Olaf Diefenbach und dessen Stellvertreter Markus 
Gerlach werden teilnehmen.

Wiederverschließung des Straßenbelags nach Telekomarbeiten
Olaf Diefenbach hat sich mit dem zuständigen Sachbearbeiter der 
Stadt Bad Schwalbach in Verbindung gesetzt, um zu erfragen, wie die 
Straßenoberfläche nach Abschluss der Telekom-Arbeiten 
verschlossen wird. Die Straßenoberfläche sollte dahingehend 
verdichtet werden, sodass die Straße nicht in ein paar Jahren an 
diesen Stellen wieder aufreißt. Der Sachbearbeiter der Stadt Bad 
Schwalbach hat hierzu eine ausführliche Erklärung gesendet und 
versichert, dass die Straßenoberfläche ordnungsgemäß verschlossen 
wird.

Pflege der unbegehbaren Feldwege
Durch den Bauhof der Stadt Bad Schalbach werden aktuell leider fast
keine Feldwege mehr gepflegt, welche einmal zugewachsen sind, da 
diese als „nicht mehr benötigt“ angesehen werden. Daher möchten 
wir alle bitten, Feldwege an den Ortsbeirat zu melden, die nicht 
gepflegt oder schwer begehbar sind, damit diese an die Stadt/ den 
Bauhof gemeldet und gepflegt werden können.

4 Glasfaserausbau in Hettenhain
Der Projektleiter der Telekom, Herr Mander, hat an der 
Ortsbeiratssitzung teilgenommen um den aktuellen Stand, sowie die 
Pläne des weiteren Glasfaserausbaus zu erläutern.

Der Glasfaserausbau erfolgt in 2 Schritten. 

Im ersten Schritt – dieser ist gerade in Umsetzung – ist das Ziel alle 
Haushalte in Hettenhain mit einer Downloadgeschwindigkeit von 50 
Mbit auszustatten. Diese Arbeiten werden durch die Firma „Wir 
lieben Kabel“ durchgeführt.
Hierbei werden mit der FTTC-Methode (Fibre to the Curb) 
Glasfaserkabel an die Verteilerkästen gelegt. Von den Verteilerkästen 
werden die Haushalte weiterhin über die Kupferleitung versorgt, sind
dadurch aber mit der besseren Downloadgeschwindigkeit von 50 
Mbit ausgestattet. 
Dieser Ausbau soll bis Oktober abgeschlossen sein. Im Ortsteil 
Hettenhain, wird dies evtl. bereits ca. 8 Wochen vorher erfolgen.
Die Haushalte können ab diesem Zeitpunkt über Ihren Internet/ 
Telefonanbieter einen neuen Tarif buchen. 
In diesem ersten Schritt sind 7 Haushalte in Hettenhain betroffen, 
welche durch diese Methode nicht abgedeckt werden können und 
nur mit der Variante aus Schritt 2 versorgt werden können. Hiervon 
betroffen sind folgende Haushalte:

 Hamsterweg 35, 39
 Schwalbacher Straße 31, 2, 16
 Talstraße 14, 20

Der zweite Schritt wird voraussichtlich in 5-9 Jahren erfolgen. Hierbei 
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werden alle Haushalte direkt mit Glasfaserkabeln ausgestattet. Die 
Kosten hierzu sind nicht durch die einzelnen Haushalte zu tragen. 
Wer im Vorfeld bereits einen direkten Glasfaser-Anschluss möchte, 
kann diesen in Abstimmung mit der Telekom verlegen lassen, hat die 
Kosten dann aber selbst zu tragen. Diese Methode nennt sich FTTH 
(Fibre to the Home) 

5 Erneuerung Fußweg Nussbaumstraße

Im Haushalt 2019 wurde die Planung zur Neugestaltung des 
Gehwegs in der Nussbaumstraße genehmigt. Haushaltsmittel zur 
Umsetzung wurden jedoch noch nicht genehmigt. Der ursprüngliche 
Plan war es, den Gehweg der Nussbaumstraße im Rahmen der 
Telekomarbeiten zu erneuern. Da der Ausbau der Telekom in der 
Nussbaumstraße jedoch im ersten Schritt nicht berücksichtigt ist, 
wird die Erneuerung des Gehwegs nun über die Stadt Bad 
Schwalbach geplant und muss durch die Anwohner/ Eigentümer 
mitgetragen werden. Durch die noch nicht genehmigten 
Haushaltsmittel zur Umsetzungsphase wird der Ausbau 
wahrscheinlich noch 2-3 Jahre nach hinten verschoben. Ggf. kann 
dann auch der Ausbau gemeinsam mit der Telekom in ein paar 
Jahren stattfinden. Dies ist aber noch offen.
Ziel ist es, den Gehweg barrierefrei auszubauen. Dafür ist eine 
Verbreiterung des Gehwegs nötig, sodass mindestens eine 
Gesamtbreite von 1,20 m entsteht. Nach einer gemeinsamen 
Begehung der Stadt Bad Schwalbach, des Planungsbüros und dem 
Ortsbeirat Hettenhain werden nun durch das Planungsbüro 2 
Varianten zur Gestaltung des Gehwegs erarbeitet. Da dies einige Zeit 
in Anspruch nimmt, ist mit den Plänen in 9-12 Monaten zu rechen.
Im Rahmen des Ausbaus wird auch ein Leerrohr für den späteren 
Glasfaserausbau mitverlegt, sodass der Gehweg nicht erneut 
geöffnet werden muss.
Der Ausbau des Gehwegs betrifft nur die derzeit breitere 
Gehwegseite der Nussbaumstraße. Die Frage ob die Straße kurze Zeit
nach dem Ausbau des Gehwegs auch erneuert wird, wurde verneint.

6 Fußweg Richtung Roter Stein (Freischneiden eines Fußweges)
Das Thema wurde angesprochen. Die weitere Kommunikation erfolgt
per E-Mail mit dem Ansprechpartner der Stadt Bad Schwalbach, um 
ggf. eine Begehung zu vereinbaren.

7 Vorstellung des IKEK Arbeitskreises „Winitour“
Vorstellung durch Gerhard Bieler.
Ursprünglich gab es zwei Arbeitsgruppen zum IKEK-Projekt. Zum 
einen die zum Ausbau und Neugestaltung des Dorfplatzes und des 
Feuerwehrgerätehauses und zum anderen die Arbeitsgruppe 
„Winitour“. Die zweite Arbeitsgruppe wird aus dem Hettenhainer 
Bestand und nicht durch den Ortsbeirat weitergeführt. Winitour ist 
eine Wandertruppe, welche sich „Lust auf ne Runde“ nennt.
Hierbei entstand auch die Wanderroute „Gerhards Augenblicke“. Die 
nächste Wandertour findet am 13.06.2021, aber nicht in der 
gewohnten Weise statt.  2019 wurde die Wanderung durch den 
Weinstand unterstützt und an verschiedenen Sammelpunkten 
wurden die Wanderer mit Speisen und Getränken versorgt. Im 
Vorfeld wurde hierzu Werbung gemacht und alle Haushalte mit 
Flyern bestückt. Aufgrund der aktuellen Corona-Situation fand die 
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Wanderung 2020 leider nicht statt. Aus diesem Grund soll sie in 
diesem Jahr nicht erneut ausfallen und findet in einer reduzierten 
Variante statt.
Am 13.06.2021 ist um 13:30 Uhr Treffpunkt am Sportplatz 
Hettenhain. 
Gerhard Bieler wird hier warten und wer mitlaufen möchte, kann sich
gerne anschließen. Speisen werden keine ausgegeben, sodass sich 
jeder selbst versorgen muss. Gerhard wird Wasser und Apfelsaft 
besorgen. Jeder der mitlaufen möchte, ist gerne hierzu eingeladen.
 

8 Erweiterung Grünschnittplatz
Der Ortsbeirat möchte eine Erweiterung des Grünschnittplatzes um 
30 % beantragen, um eine größere Fläche zu geben. 

Der Ortsbeirat stellt den Antrag den Grünschnittplatz in 
Hettenhain um 30% zu erweitern.
Die vergangenen Jahre haben verdeutlicht, dass dieser zu klein 
ist.
Der Ortsbeirat bittet darum, dass Durchfahrtsverbot um 
„Anlieger frei“ zu erweitern.

4 – 0 - 0

9 Umgang mit dem Straßen- und Baustellenverkehr im Ort/
Laufende Busmotoren am Wendeplatz

Busse, die sich während ihrer Fahrtpause am Wendehammer 
befinden, lassen den Motor an. Dies ist nicht nur durch die 
Lautstärke sehr störend für die Anwohner, sondern auch für die 
Umwelt schädlich und zudem verboten. Der Ortsbeirat bittet die 
Stadt Bad Schwalbach sich der Sache anzunehmen und dafür zu 
sorgen, dass die Busfahrer während ihrer Pausen am Wendehammer
in Hettenhain den Motor ausstellen.

Im Rahmen der Bauarbeiten des neuen Feuerwehrgerätehauses 
fahren Baufahrzeuge durch die nicht dafür ausgelegten Straßen in 
Hettenhain. Dies führt ggf. dazu, dass die Belastung der Straßen 
deutlich höher ist und die langfristige Qualität dieser sinkt.
Die Kosten zur Erneuerung der Fahrbahn, werden auf die Anwohner 
umgelegt, sodass die Anwohner auch eine gerechte Nutzung der 
Straßen fordern. Es wurde Kontakt zu dem verantwortlichen 
Architekten aufgenommen und die Sachlage geschildert. Dieser hat 
die Anfrage jedoch abgewiesen und war wenig zugänglich. Darum 
bittet der Ortsbeirat, dass sich um diese Thematik gekümmert, bzw. 
die Sachlage geprüft wird.

Die Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h in der Ortsdurchfahrt 
Hettenhain – vor allem am Ortsein- und Ausgang wird durch sehr 
wenige beachtet. Die Geschwindigkeit beträgt weit über 30 km/h. 
Dies ist nicht nur für die Anwohner bedingt durch den erhöhten Lärm
ärgerlich, sondern auch sehr gefährlich. Darum bittet der Ortsbeirat 
das Ordnungsamt darum, regelmäßige Geschwindigkeitsmessungen 
am Ortsein- und Ausgang vorzunehmen. Abhilfe könnte auch eine 
feste Geschwindigkeitsanzeigen zu installieren, die durch z.B. einen 
Smiley auf die erhöhte Geschwindigkeit hinweisen. Diese Anzeigen 
sollten jedoch im Hintergrund auch auswertbar sein.   
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Der Ortsbeirat wird zusätzlich einen Vorschlag ausarbeiten, wie in 
der Bärstadter Straße ggf. durch Anordnung von Parkflächen Abhilfe 
geschaffen werden kann. 

10 Verschiedenes:
Was ist mit den Verkehrskameras an den Straßenschildern am 
Ortseingang von Hettenhain? Diese dienen zur Verkehrszählung.

Das durch den Bürgermeister in der Zeitung vorgestellte Konzept 
zum Ausbau von Hettenhain wurde kurz thematisiert. Auf Weitere 
Informationen zu diesem Thema durch Herrn Oberndörfer freut sich 
der Ortsbeirat. 
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